

Centre Monégasque de Dépistage

La prévention c'est la vie



medibo events 12/2017

Le dépistage d'une maladie est le meilleur moyen d'en prévenir les risques

Le Centre Monégasque de Dépistage a été créé par le Gouvernement Princier dans le cadre de la politique nationale de Santé Publique, permettant à la Principauté de Monaco de figurer en tête des pays modèles en matière de prévention.

Situé au Centre Hospitalier Princesse Grace, le Centre Monégasque de Dépistage est placé sous l'autorité de la Direction de l'Action Sanitaire ; il accueille, écoute et informe les personnes concernées et propose six dépistages différents.

Pour toutes informations
et avant votre passage merci
de nous contacter

Secrétariat Dépistage VIH

(+377) 97 98 84 12

cdag@chpg.mc

Secrétariat pour tous les dépistages

(+377) 97 98 83 02

depistage@chpg.mc

Direction de l'Action Sanitaire

Le Puccini
48 boulevard d'Italie
MC 98000 Monaco
Tél. : (+377) 98 98 84 20
dasa@gouv.mc



Cancer colorectal

Le cancer colorectal est le deuxième cancer le plus fréquent.

Il est possible de le dépister grâce à un test recherchant la présence de sang dans les selles.

Le Centre Monégasque de Dépistage propose un dépistage aux personnes âgées de plus de 50 ans, affiliées à un organisme social monégasque.

Il est recommandé de renouveler ce test tous les deux ans à partir de 50 ans.



Cancer du col de l'utérus

Le cancer du col de l'utérus est au 8^e rang des cancers féminins.

La prévention du cancer du col de l'utérus passe par la vaccination contre le virus du papillome humain, des jeunes filles ayants droit d'un organisme social monégasque, dès l'âge de 11 ans. Cette vaccination est effectuée par le médecin traitant.

Le Centre Monégasque de Dépistage propose aux jeunes femmes assurées ou ayants droit d'un organisme social monégasque une sensibilisation à la vaccination et au dépistage des lésions précancéreuses et cancéreuses causées par le virus du papillome humain, par un frottis, à partir de 21 ans.



Ostéoporose

L'ostéoporose est une maladie généralisée du squelette, caractérisée par un déséquilibre entre la formation et la destruction de l'os, responsable d'une fragilité osseuse exagérée d'où un risque élevé de fracture. Chez la femme, la perte osseuse débute quelques années avant la ménopause.

Le Centre Monégasque de Dépistage propose un dépistage par ostéodensitométrie aux femmes de plus de 55 ans résidant à Monaco.

En fonction des résultats de l'ostéodensitométrie, la personne est reçue en consultation par un rhumatologue.

Il est préconisé de renouveler ces examens tous les 10 ans.



Cancer du sein

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent chez la femme.

Le Centre Monégasque de Dépistage propose une mammographie de dépistage effectuée au Centre Hospitalier Princesse Grace aux femmes âgées de plus de 50 ans, assurées ou ayants droit d'un organisme social monégasque et résidant à Monaco.

Il est préconisé de renouveler cet examen tous les deux ans.



Anévrisme de l'aorte abdominale

L'anévrisme de l'aorte abdominale est une dilatation localisée et progressive de l'aorte abdominale dans sa portion sous-rénale (silent killer = tueur silencieux, sans symptôme).

Les conséquences, en cas de rupture de l'anévrisme peuvent être fatales.

Entre 65 et 80 ans, la prévalence est de 5 à 10% chez l'homme. Elle est plus faible chez la femme.

Le Centre Monégasque de Dépistage propose un dépistage par échographie aux personnes de plus de 65 ans, affiliées à un organisme social monégasque et résidant à Monaco.



IST - VIH Hépatites B et C

Le VIH se transmet par le sang et/ou par les relations sexuelles non protégées. L'épidémie existe toujours.

Les hépatites B et C peuvent se transmettre par voie sanguine et/ou relations sexuelles non protégées. L'épidémie existe toujours.

Les IST (blennorragie gonococcique, herpès génital, mycoplasme et trichomonase, syphilis) se transmettent très facilement. Il n'y a pas toujours de signes visibles.

Pour savoir si l'on est ou non atteint d'une infection par le VIH, une hépatite B ou C ou une IST, il est important de se faire dépister.

Le Centre Monégasque de Dépistage est ouvert à toutes les personnes souhaitant faire un dépistage. Il se déroule en deux temps :

- Prise de sang par une infirmière ;
- Consultation médicale pour le rendu des résultats.